

EL LABIO

Periódico imparcial

SUSCRIPCIÓN

En Ortúela, en mes 1 qta.
Fuera, trimestre \$ 50

PAGO ANTICIPADO

ORIGINAS: S. PASCUAL, 9

No se devuelven los originales aunque no se publiquen

ANUNCIOS

y se publican por el precio que se acuerde
Toda la correspondencia se dirige a
la Administración.

EN ÚLTIMO CONSEJO

La situación se afirma

Los que vivimos lejos de la corte, aunque tengamos con tanta y rápido conocimiento de los sucesos más trascendentales que allí se desarrollan, hemos de esperar, para formar juicio exacto de las cosas, á poder establecer un examen equitativo y justo, de todas las tendencias que representa la Prensa de gran circulación, y depurar luego nuestras informaciones particulares, aunque las fuentes de donde procedan sean transparentes, y de un crédito que merece confianza absoluta.

Y nunca como ahora y como siempre que se trata por los enemigos del actual Gobierno, de restar fuerza y mermar prestigio á un Gabinete que por sí solo cuenta con cimientos de probada resistencia, más consolidada por la voluntad del partido y de una mayoría disciplinada y consciente, hemos estado atentos al curso de los acontecimientos, trayendo al paleo que ideas propias que han sido—como siempre—de suprema confianza en el Poder, por encarnar hoy en un político que tuvo de continuo la seriedad de

su palabra hermanada con la evidente claridad de sus actos y su constante inquebrantable al servicio de los intereses de la nación.

Se ha despejado lo que por incógnita tenían los agoreros de que ayer habíamos, y hemos de tener con singular complacencia en darles por el gusto, desfilando su voraz empeño de que el Gobierno estaba en crisis, teniendo una mirada desdeñosa para los propaladores infundios y más preñada de afectuosa solicitud para el Sr. Canalejas y cuantos le ayudan en la gobernación del Estado, al ver el talento, la alta sinceridad que ponen en mostrar al país y al jefe supremo de él la verdad de los problemas que en el mismo tienen desarrollo, dejando francos y expeditos los caminos de una prerrogativa que jamás tuvo tan perfecto conocimiento de cuanto á las alturas debe llegar.

El último consejo que el rey ha presidido, da una orientación nueva, dentro de las corrientes constitucionales y engendra una enseñanza que los hombres de gobierno deben tener como ejemplo de inteligente empleo de patrióticas iniciativas.

Por eso con sin igual acierto apunta un periódico cortesano ideas tan firmes, que han de poner confianza en el ánimo de los

más escépticos, escribiendo entre otras cosas, párrafos del siguiente tenor:

«Las ventajas de este procedimiento son innegables, y el Gobierno que lo emplea puede tener siempre seguridad absoluta de que para él no son posibles las sorpresas: puestas las cartas sobre el tablero con toda la posible claridad, las jugadas son fáciles de prever, y, por tanto, el juego es mucho más sencillo.»

Ahora bien: puestas las cosas con tan perfecta claridad, aportados todos los elementos necesarios para el juicio, era lógico que el Sr. Canalejas diese la ocasión para juzgar, y así lo hizo. No era ciertamente ocasión oportuna para plantear directa y claramente una cuestión de confianza: ningún hecho la justificaba, y hubiese sido, planteada en esa forma, extemporánea, por lo menos; pero los gobernantes que proceden de buena fe tienen siempre medios indirectos para convencerse de si continúan ó no contando con la confianza de la Corona, y á esos medios apeló ayer el Sr. Canalejas para, sin plantear una cuestión de confianza, lograr una plena ratificación de poderes: conseguir de S. M. en los actuales momentos la firma para la provisión de senadurías vitalicias y para otras determinaciones de igual valor probatorio es conseguir una completa y absoluta ratificación de poder, que cualquier Gobierno, por susceptible que sea, podría desear.

S. M. al darla ha procedido también dentro de la más absoluta y estricta constitucionalidad; puesto que las Cortes han de ser abiertas muy pronto, si hay algún pleito político pendiente, en ellas se substanciará, porque es en ellas y no en una encrucijada cualquiera donde esas cosas deben ser dilucidadas.

También ésta es política á la luz del sol, es decir, política de la que el país necesita y desea. La orientación, pues, no puede ser más pausible, y los aplausos que ayer oímos son perfectamente justos.»

Ya tienen, pues, los descontentos, resuelta la última crisis intrigativa que creara su constante enemiga para la situación, con la nueva calzada que por esta supone lo que nos deja lugar á duda.

Y los que de buena fe recomendamos la marcha segura del Gobierno, interpretando el sentir general de la opinión, seguiremos arma al brazo, por trechéramonos de municiones para desvanecer, en cualquier momento, las nebulosas que han de pretender sembrar, con cualquier pretexto, esos eternos embusteros que viven en constante oposición, pretendiendo hasta desvirtuar las verdades de hechos tan claros y concretos como el que ha venido á afirmar y consolar en el Poder á la situación actual.

(De «Eco de Levante».)

EPÍSTOLAS

A PEDRO MIGUEL BALLESTER

Debo contestar hoy, mi querido amigo, á dos de tus cartas, la primera de las cuales iba dirigida á mi secretario, individuo que, como tú bien sabes no está á mi

EL GLOBO

Martinez y Ferrer

TEMPORADA DE VERANO

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS — Últimas novedades para señora — Especialidad en géneros blancos y negros.

Gran pañería

Estambres
Cheviots
Gergas

Armués y mantas para viaje.

Alfonso XIII — Orihuela — Frente al Hotel España

LA ALHAMBRA

GRAN ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

— DE —

Jose María Garrigos

Temporada de verano de 1911.

Altas novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señoritas. Inmenso y variado surtido en géneros blancos.—Especialidad en hilo para trajes de caballero.

La Alhambra.—Mayor, 31 y 33.—ORIHUELA.

servicio, porque mis medios de fortuna, no me permiten ese lujo, y con esto y añadir que en aquella había muchas frases que me parecieron de intrincada metafísica, nombres de autores desconocidos para mí, pobre mujer que no bucea en los divinos libros de esos genios, y que hubo infinidad de conceptos que no pudo comprender mi inteligencia femenina, cultivada en la rutina educativa de nuestro país, queda contestada la primera; y con relación a la segunda, te diré, que me produjo grata impresión y emoción intensa, pues creo que estamos al principio de un acuerdo, sin que los malévolos que abundan como todo, puedan ver en esta declaración, nada más que el placer de contar con un adicto más en una idea propia, al parecer, porque entre tú y yo, no puede existir nunca más que una excelente amistad, más que la de la mujer y el hombre que juntos pasaron los años de la infancia, la de dos camaradas que se comunican sus más íntimas impresiones, porque yo por naturaleza, ya que no por educación, soy comunicativa y franca, y contigo, se puede decir que estoy haciendo una confesión espiritual.

Yo no sé si defino el amor, ó si lo expreso como lo siento. Sé que vosotros, los filósofos, decís que aún no ha habido quien lo defina; ¡tan difícil es encerrar en los términos de una forma sencilla, un sentimiento que lo han experimentado y lo sienten todos los seres de la creación, y aún según tú se debe sentir necesaria-

mente en las serenas regiones donde impera el supremo Ser! Yo creo que el amor no es difícil de explicar, y á mi manera, voy á hablarte de como yo lo comprendo, siquiera con ello no consiga más que repetir lo dicho en la anterior, con palabras distintas á las empleadas entonces.

Para mí el amor tiene sus periodos, que se dividen como el año y aún como la vida; en cuatro estaciones. En la primavera del amor, se está en el periodo de los sueños, de las ilusiones, de los trances auras de dicha, y las flores, los pájaros, la luz del sol infiltra en nuestro ser, la alegría de un amor infinito é irreflexivo, como las travesuras de la infancia; pero entonces, el amor nace, y aún no ha sufrido las contrariedades de la vida que las siembra en todo camino; por muchas flores que haya en los senderos que tengamos que recorrer.

Como en el verano de la naturaleza, el amor tiene su estación plébrica, exuberante, cumplidora de las promesas que traslucía; el completo verdor de las campiñas; este periodo, lo comparo á las violentas erupciones de los volcanes, como decía Juan Tomás Salvany: el amor es fuego, y en el paroxismo de la pasión, la mejor semejanza es la del carácter que arroja llamas y lavas ardientes... El otoño del amor, es la época de la pasión serena, sazónada, en que la llama es tranquila, dulce, pero constante como la de una luz de aceite, y cuando atravesamos por esa estación melancólica, pienso en el amor, co-

mo Bequer, con los poetas; como Chopin, con los músicos. Siempre veo el amor en un crepúsculo largo, en que las rojas nubes desgredadas en el cielo, tiñen de púrpura los copudos árboles de un parque alombrado de hojas secas, y escucho escherzos de polonesas araucados al piano por las manos amarillentas de una mujer rubia que siente la nostalgia del amado ausente.

La última estación del amor, la del invierno, es precisamente en mi creencia la que más necesita de que las anteriores hayan sido puramente como las acabo de describir, porque es el periodo en que los ancianos, amantes jóvenes de ayer, necesitan haber estado absolutamente compenetrados para no aburrirse y para aguantarse las mutuas impertinencias propias de la edad avanzada, y ¡ay de los que juntos llegan á la senectud, sin haberse amado antes!

Así entiendo yo el amor, y para otro día dejo contestar á otros extremos de tu carta, pues con la de hoy, ya te he molestado bastante, y voy á terminar, diciéndote tan solo, que para pasar esas cuatro estaciones tal como yo las tengo pensadas, creo que el amor individual, debe ser, único é inmutable.

Sabes es tu constante amiga

CONCHITA

25 Octubre 1911.

1.º de Noviembre

De nuevo se acerca la fiesta de

todos los Santos, acompaña la de todo su cortejo de tristezas y alegrías. Los graves y lentos tañidos de las campanas que con una monotonía singular pasan la mayor parte del día evocando en las mentes de los humanos el recuerdo póstumo de una vida; los litúrgicos cantos de una tristeza infinita y las costumbres tradicionales establecidas desde tiempo inmemorial.

Las gachas, el arropo, las calabazas y «El Tendrío», es cuanto de alegre encierra este día, que más debiera dedicarse á orar por los muertos, que á celebrarlo con un banquete, donde el vino que se escancia en las copas suma una cantidad considerable de litros; más como no es mi misión moralizar costumbres, hago punto final á este párrafo.

Desde que la ciudad vuelve en sí después del reparador letargo de la noche, se observa inusitado movimiento de carruajes, que en todas direcciones recorren la población, llevando en su interior cruces, coronas y flores, que los deudos de aquellos que reposan en el eterno sueño de la muerte, colocan delante de sus tumbas para testimoniar el cariño, la gratitud y el recuerdo viviente.

Después de la comida, el camino del cementerio es un hormiguero humano, por donde transita ubérrima multitud; unos llevando en la diestra blancos blandones de cera, que encienden delante de la fosa donde yacen los restos yertos de sus padres, sus hermanos, sus esposas, á falta de mejor tributo á que no alcanza su pe-

Banco de Cartagena

Cartagena — Murcia — Alicante — Sevilla — Cádiz — Huelva — ORIHUELA — Lorca — La Unión — Aguilas — Mazarrón — Caravaca — Cieza —
 Melilla — Hellín — Eche — Yecla — Alcoy.

Capital: Pesetas 10.000.000

Este establecimiento ofrece las mayores facilidades para las operaciones siguientes:

Compra y venta al contado y en Bolsa de toda clase de FONDOS PUBLICOS Y VALORES INDUSTRIALES — Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el Extranjero. — Cesión de giros en Pesetas, Libras, Francos Marcos, etc. — Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y principales plazas de América y Asia. — Compra y venta de monedas y billetes extranjeros. — Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotizables. — Depósito en custodia de toda clase de valores, sin cobrar premio alguno a sus clientes

CAJA DE AHORROS

A las cantidades depositadas en la Caja de Ahorros se abonan intereses á razón de TRES POR CIENTO anual, acumulables en 31 de Diciembre de cada año. — Los fondos se reintegran á la vista.

nuria; otros para hacer la visita anual y oír la plática religiosa, zembraza de la otra vida; los menos, reclinados sobre los millidos almohadones de la legante y cómoda galera ó el ligero factón á orar un poco y dar un vistazo al encofetado panteón, engalanado con profusión de flores y cintas de rimbombante dedicatoria, custodiado por los servidores de la señorial casa.

Al obscurecer ya cambia de aspecto la población. Alrededor de una mesa, lo mismo en la casa del rico que en la del plebeyo, una abundante vianda compuesta de las citadas gachas de composición casera sobre las que se derrama el arrove, sabroso líquido de gusto y aroma delicados y la consabida calalaza asada. Tan majestático condumio es ligeramente devorado, y en las casas de gente pobre acompaña á él en abundancia el vino.

Luego, más tarde no es extraño que quedemos un momento contemplando á tal ó cual gachó que describe con una continuidad espantable, serie numerosa de figuras geométricas. Y después al teatro á admirar las proezas del fantón Don Juan que como digno epiloguista de esta página medio lírica y medio elegíaca nos entretiene relatando sus aventuras durante su vida de crápula, corrupción y vicio y nos entristece con su método absurdo de tratar á los que fueron.

ANTONIO ORTIZ SACASA.

NOTICIAS

Hoy se conmemora el primer aniversario de la muerte del que en vida fué

D. Pedro Soto Melgarejo, habiéndose celebrado misas en la iglesia de la Merced, en sufragio de su alma.

Descanse en paz.

Se dice por los periódicos cortesanos que en el ministerio de Instrucción Pública existe el decidido propósito de que se celebren oposiciones, anunciándose en el próximo mes de Noviembre, según preceptúa el artículo 68 del R.D. de 25 de Agosto último.

SE ALQUILA un almacén en la calle de D. Pedro Maza. En la redacción de este periódico se facilitarán más detalles.

En el Círculo Industrial y Mercantil, se celebrará el domingo una reunión para resolver sobre la petición de los dependientes de comercio, que desean se cierren los establecimientos á las siete de la noche para poder asistir á unas clases nocturnas que en breve se inaugurarán en dicho centro.

Después de pasar unos días en esta Ciudad, ha regresado á la Corte, nuestro ilustrado compañero el redactor de «El Mundo», D. Enrique Corral, al que deseamos un viaje feliz.

SE VENDE una magnífica puerta de cristales para calle con montante, muelles y todos sus accesorios.

Para verla calle Mayor 18, 2.º piso.

El ex-alcalde demócrata de Eliche actual jefe de los republicanos de aquella ciudad, se propone, según dice un colega de la capital, marchar á Madrid con el fin de que el elocuente diputado D. Melquiades Alvarez, dé un mitin en la ciudad de las palmas el día 12 de Noviembre, fecha en que han de celebrarse las elecciones municipales. El mismo colega del que tomamos esta noticia, duda que el Sr. Alvarez acceda á lo que pretende el Sr. Sansano.

Se encuentra algo delicada de salud la distinguida esposa de nuestro buen

amigo particular D. José Díez Losada, á la que deseamos un pronto y total restablecimiento.

Ha regresado de Alicante, habiéndose posesionado de la Alcaldía, nuestro distinguido amigo el alcalde de esta ciudad D. José Ferrer Lafuente.

Los jefes y oficiales de todos los cuerpos de la armada, han costado una suscripción con cuyo producto han adquirido las insignias del cargo de senador vitalicio, las cuales le han regalado al capitán de navío D. Emilio Díaz Moreu, como testimonio de gratitud por su brillante campaña parlamentaria en favor de la marina española.

El mercado de ayer estuvo bastante concurrido, celebrándose muchas é importantes operaciones de compra-venta. El precio de los huevos osciló entre 1'60 y 1'65, docena.

Para el próximo domingo está anunciada una corrida de vacas, la cual reúne todos los atractivos y alioientes, con que esta empresa sabe exornar sus programas anunciadores.

Se lidiarán cinco bravas vacas de la acreditada ganadería de Doña Joaquina Flores. Dos de ellas serán lidiadas banderilleadas y señaladas a muerte, una por la cuadrilla del «Aragonés», y la otra por la del «Rubito».

Otras dos picadas, banderilleadas y muertas á estoque por las mismas cuadrillas, con la particularidad que se adjudicará un premio en metálico al diestro que mejor quede á juicio del Jurado, que lo componen jóvenes y no jóvenes, de la localidad, todos ellos inteligentes aficionados que han demostrado sus facultades en el arte de Cúchares como matadores de novillos; y la última, rejoneada, banderilleada y señalada á muerte por el matador que obtenga el premio.

El cartelito se las trae y es de esperar que la afortunada empresa Galiano y Compañía introduzcan unas pesetas más en las arcas donde guarden los beneficios, que debe estar bien repleta.

¡ALTO Y FIJARSE! S. Agustín 17.

La sin rival sombrerera ENRIQUETA ALONSO, ofrece á su numerosa clientela, para toda clase de reformas de sombreros de señoras y señoritas; también se confeccionan sombreros á la última novedad.

¡No equivocarse! S. Agustín, 17, entresuelo, tienen su casa.

Hemos recibido la visita de nuestro colega de la Corte «El Mundo», al que agradecemos la atención y con el que gustosamente establecimos el cambio.

La Comisión provincial de la Diputación, en sesión celebrada el día 20 del actual, acordó que durante el plazo de diez días se expongan al público los pliegos de condiciones á que ha de atenderse la solicitud del servicio de bagajes de esta provincia para el año de 1912.

Los reclutas de la Caja de Orihuela Manuel Fernández, Jaime Brotons y Cerniente Siler, han solicitado se les sean devueltas las 1.500 pesetas que depositaron para eximirse del servicio obligatorio.

Las personas de buen paladar y gusto delicado pueden adquirir ricos garbanzos de la cosecha actual desde 7,50 hasta 12 pesetas los 12 y 1/2 kilos, en los acreditados y bien surtidos establecimientos de Ramón Gil Mogica, calle del Molino número 1, y Ramón Gil Segura, Plaza de Cubero número 3 donde también se encontrarán grandes y excelentes existencias de otros granos y legumbres.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos para mañana

S. Evaristo papa y mr.

Imp. de J. Sansano, Orihuela.

SECCION DE ANUNCIOS

EL ROJO EL PRACTICANTE

Ha recibido un bonito muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones última novedad, de mucho gusto muy baratos, desde 40 céntimos pieza de ocho metros de largo, hasta 15 pesetas.

436 dibujos donde elegir.

Antes de empacar una habitación, conviene ver el extenso muestrario.

También vende un PIANO vertical sumamente barato.

Daran razón en la redacción de este periódico, San Pascual.

AGENCIA de ROS CLARES

Esta agencia admite encargos para todos los pueblos comprendidos en la línea férrea de Murcia a Alicante y ramal de Torrevieja y Valencia, Barcelona, Madrid y Cartagena; distinguiéndose por su puntualidad del servicio y por la seguridad absoluta del arribo de los encargos a los puntos de destino.

Representantes en Orihuela;

Maestros Hermanos. — Trinidad, 3. — 2.º

Gran almacén de materiales de construcción

Diferentes clases de teja plana

Gran variedad en azulejos del país y del extranjero

Pavimentos de mosaicos hidráulicos

Además se encontrará en el citado almacén todo lo necesario en obras de albañilería á precios sumamente económicos.

Joaquin Sánchez Ballesta

Santiago, 5. — ORIHUELA.

CARBÓN meta y de carrasca superior

Se vende en la calle

de S. Pascual, núm. 16

(Bajos de la casa de la señora viuda de Lacárcel, frente á la imprenta de Sansano)

Precios convencionales

AVISANDO SE SIRVE A DOMICILIO

Ventas al por mayor y menor

Garn almacén de maderas

DE **Adolfo Wandosell**

Establecido en la Calle de UNION AGRICOLA. — ORIHUELA

Es uno de los más importantes de España, porque sus existencias se reciben directamente de los países productores del extranjero circunstancia que permite asegurar la mayor economía en los precios, y un gran surtido en maderas de todas clases y dimensiones.

En el mismo local hay establecida una serrería mecánica, con todos los adelantos de la mecánica moderna, lo cual facilita las operaciones de los que adquieren maderas para construcción.

Disponible

Hispania

COMPANIA DE SEGUROS DOMICILIADA EN BARCELONA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS, MARITIMOS Y DE ACCIDENTES DE LA VIDA

Los años de existencia que cuenta esta compañía y la puntualidad con que cumple sus compromisos, nos permiten asegurar que es una de las mejores de las que funcionan en España.

Representante en Orihuela D. MANUEL FRANCO. Fértiz 6.